

Región establece programa para dar seguimiento a acuerdos con Yunnan

PRENSA GOBIERNO REGIONAL



LA DELEGACIÓN REGIONAL SOSTUVO REUNIONES DE TRABAJO CON REPRESENTANTES DEL GRUPO YUNTIAN HUA, DONDE CONOCIÓ APLICACIÓN DE TECNOLOGÍA PARA LA AGRICULTURA, ESPECIALMENTE FERTILIZANTES.

COLABORACIÓN. *Se establecerá una labor bilateral permanente para materializar planes.*

Establecer una comisión bilateral de trabajo será la instancia para llevar adelante los compromisos entre la región de Los Ríos y la Provincia de Yunnan, de China. Ambos territorios tienen acuerdos hace doce años, pero hasta ahora no se han materializado acciones y la meta es cumplir objetivos conjuntos en materia comercial, educacional, innovativa, tecnológica y agricultura.

Esta determinación de labor conjunta fue tomada por el Gobierno Regional luego de la reciente gira a la República China realizada por una delegación oficial, encabezada por el gobernador Luis Cuvertino; la

cual estuvo en Shanghai y visitando la Provincia de Yunnan.

En la primera ciudad la región estuvo presente en la feria de la industria de alimentos más importante del continente asiático, la Expo Sial Shanghai, a través de la presencia de las empresas regionales Apicoop, Colun, Kunstmann y CRAN Chile. En la segunda, efectuó un recorrido principalmente por universidades y reuniones con autoridades, para avanzar en los acuerdos conjuntos.

OBJETIVOS DE LA GIRA

Este viaje, según explicaron desde el Gobierno Regional, se enmarca en la voluntad de impulsar un Plan de Internacio-



GOBERNADOR CUVERTINO Y ZHANG XIONG, DEL MUNICIPIO DE SHANGHAI.

nalización, con el objeto de abrir oportunidades comerciales, para empresas de la región en mercados asiáticos; la formación académica de estudiantes del territorio; así como

también el fortalecimiento de la agricultura regional.

En ese marco son muy importantes los avances que se puedan alcanzar con la Provincia de Yunnan. Por ello, el go-

Promoción de Oportunidades de Inversión para Los Ríos

● Todas las acciones realizadas por la delegación del gobierno regional que viajó a China han sido posibles gracias a la ejecución del Estudio de Promoción de Oportunidades de Inversión en la Región de Los Ríos, liderado por la Corporación Regional de Desarrollo Productivo (CRDP) y mandado por el Gobierno Regional.

Este estudio tiene como objetivo posicionar a la Región de Los Ríos en el escenario internacional y además incluye un completo Plan de Capacitación y Asesorías Técnicas al Ecosistema Regional, que se ha estado desarrollando desde el año 2021.

A este estudio se suman dos nuevas iniciativas, aprobadas recientemente por el Consejo Regional. La primera es el "Programa de Promoción In-

ternacional", a cargo de Pro Chile, que busca contribuir al aumento de las exportaciones regionales en la matriz nacional, al desarrollo económico sustentable de la Región diversificando y agregando valor a sus exportaciones.

La segunda, es el "Programa de Promoción de Inversiones", a cargo de la Corporación Regional de Desarrollo Productivo (CRDP), que busca contribuir a consolidar la política de fomento productivo de la Región de Los Ríos, mediante la promoción de inversiones privadas que faciliten la materialización de iniciativas sostenibles en empresas regionales que dinamizan la economía, ambas iniciativas con una inversión superior a los \$5.000 millones del Gobierno Regional.

PRENSA GOBIERNO REGIONAL

5 mil millones de pesos

es la inversión que destinó el Gobierno Regional para el programa de Promoción de Inversiones y para desarrollar un programa de promoción internacional para la región.

(viene de la página anterior)

bermador Cuvertino explicó que, una vez finalizada la misión, se determinó la conformación de una Comisión Bilateral entre el Gobierno Regional de Los Ríos y los representantes de la Provincia de Yunnan, para hacer seguimiento a los compromisos establecidos.

Esta comisión sesionará de forma telemática y con una tabla de trabajo predeterminada, para abordar distintas materias de interés, con el objeto de tener a fines de este año, un calendario de hitos para concretar la cooperación en las áreas antes mencionadas.

Algunos de estos compromisos prospectivos incluyen la implementación de técnicas avanzadas de cultivo, el desarrollo de proyectos de investigación conjuntos en áreas como la biodiversidad y la agricultura sostenible, así como la promoción de intercambios académicos y estudiantiles. Además, se están evaluando iniciativas para la transferencia de tecnología agrícola, la cooperación en tecnología de fertilizantes y el desarrollo de programas de capacitación y formación para profesores y agricultores.

DELEGACIÓN

En la gira participaron, aparte del gobernador, las consejeras regionales, Sarita Jaramillo, Ximena Castillo; el gerente de la Corporación Regional de Desarrollo Productivo Braulio Poveda, además de representantes del sector privado.

Para todos, es importante dar continuidad a este esfuerzo. "Queremos fortalecer los lazos culturales y educativos, consolidar una alianza estratégica que genere beneficios mutuos y duraderos para ambas comunidades", aseguró el Gobernador.

Por su parte Braulio Poveda, aseguró que, "estamos profundamente comprometidos con posicionar a la Región de Los Ríos como un destino atractivo para la inversión y la cooperación internacional. Nuestro Estudio de Promoción de Oportunidades de Inversión, busca no sólo destacar las ventajas competitivas de nuestra región, sino también fortalecer lazos comerciales y diplomáticos con socios internacionales".

Zhang Jiapeng, Subsecretario General de la Asociación de la Provincia de Yunnan para la

12 años de vigencia

tiene ya el convenio de colaboración entre la Región de Los Ríos y la Provincia de Yunnan, con la cual se comparte varias características geográficas y productivas. Harán labor bilateral.

1970 fue el año

en que Chile inició relaciones diplomáticas con China. Fue el primer país de Sudamérica en establecer vínculo con el país asiático. En 1991, el primero en apoyar su ingreso a la OMC.



ALTOS DIRECTIVOS DE LAS CASAS DE ESTUDIOS SUPERIORES VISITADAS RECIBIERON A LA DELEGACIÓN DEL GOBIERNO REGIONAL DE LOS RÍOS.

“

Estas reuniones fueron sumamente enriquecedoras y nos brindaron una visión profunda de las prácticas innovadoras y sostenibles en la producción agrícola y la industria química”.

Ximena Castillo
 Consejera Regional

“

Sin duda, ha sido una experiencia enriquecedora porque creo que tenemos mucho que aprender, pero también tenemos mucho que entregar...”

Sarita Jaramillo
 Consejera Regional

Amistad con el Extranjero, expresó que "la visita de la delegación de la Región de Los Ríos tiene dos significados importantes para nosotros: en primer lugar, Los Ríos es un socio de cooperación clave para la



LA DELEGACIÓN VISITÓ LA UNIVERSIDAD DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE KUNMING.



REUNIÓN DON DIRECTIVOS DE LA UNIVERSIDAD NORMAL DE YUNNAN.

Provincia de Yunnan; y en segundo lugar, profundizamos la amistad promoviendo la cooperación. Chile es uno de los primeros países en establecer relaciones diplomáticas con China y ha brindado mucho

apoyo a nuestro país. Esperamos que, a través de estos intercambios, podamos fortalecer la amistad entre China y Chile.”

AGRICULTURA

Una de las áreas con mayor de-

sarrollo en China es la agricultura. Durante su visita, la delegación de Los Ríos conoció el importante trabajo que se realiza en las Granjas Estatales y en el Grupo Yuntianhua.

En ellas la delegación observó cómo se aplican métodos de cultivo de alta eficiencia y sostenibilidad, incluyendo el uso de tecnología de precisión y prácticas de conservación del suelo y agua.

En el Grupo Yuntianhua, las autoridades de Los Ríos fueron introducidas a las últimas innovaciones en la producción de fertilizantes y su aplicación en la agricultura moderna.

Se exploraron oportunidades para la cooperación en proyectos de investigación y desarrollo de fertilizantes específicos para las necesidades de los agricultores de Los Ríos. ☞

Universidades y compromisos en educación

• Como parte de la agenda de trabajo en la Provincia de Yunnan, la delegación de Los Ríos visitó la Universidad Normal de Yunnan, la Universidad de Dali y la Universidad de Ciencia y Tecnología de Kunming.

La consejera regional Sarita Jaramillo explicó que, "vamos a comenzar a buscar el fortalecimiento de la educación en la región en distintos ámbitos, ya tenemos bastantes ideas que queremos concretar; creo que tenemos mucho que aprender, pero también mucho que entregar, es por ello que creamos una comisión mixta que permitirá seguimiento de compromisos".

En la misma línea, la consejera Ximena Castillo agregó que, "esta comisión será crucial para mantener una comunicación fluida y una colaboración continua entre nuestras regiones. Tuvimos el privilegio de reunirnos con los representantes de cada una de las instituciones que visitamos".

Durante la visita a la Universidad Normal de Yunnan, se exploraron oportunidades para el intercambio académico y estudiantil, así como la posibilidad de establecer programas conjuntos de investigación en campos de educación, tecnología y ciencias sociales. En la Universidad de Dali, la delegación fue testigo de innovadores proyectos en biodiversidad, agricultura sostenible y cambio climático. Ambas partes acordaron trabajar en la creación de iniciativas de investigación que aborden estos desafíos globales, promoviendo el intercambio de conocimientos y tecnologías. También se propuso el desarrollo de programas de intercambio cultural y lingüístico para enriquecer la experiencia educativa de los estudiantes de ambas regiones.

La visita a la Universidad de Ciencia y Tecnología de Kunming permitió a la delegación conocer los laboratorios de la Escuela de Ingeniería Agrícola Moderna y la Escuela de Ciencia e Ingeniería en Alimentos. Se identificaron áreas clave para la colaboración en investigación agrícola y alimentaria, con el objetivo de mejorar la productividad y sostenibilidad en ambos territorios. ☞